

Une crèche maxi cosy à Liege Airport

Liege Airport accueillera prochainement une crèche de 56 lits issue du modèle « Les P'tits Soleils », porté par Wal'Crèches. Piloté par AKT en collaboration avec Wallonie Santé ainsi que par 50 entreprises wallonnes, ce projet s'inscrit dans un programme ambitieux d'essaimage en Wallonie de crèches de proximité. L'ouverture est prévue en septembre 2026. La signature des actes de mise à disposition des terrains a eu lieu ce mardi 27 mai à Liege Airport.

Face au manque structurel de places d'accueil pour la petite enfance en Wallonie — aggravé par la perte de plus de 1.700 places dans des crèches privées depuis 2019 — le projet Wal'Crèches apporte une réponse concrète, innovante et durable. La crèche à Liege Airport s'inscrit dans un plan de déploiement de crèches (dont 6 retenues à ce jour en province de Liege et du Hainaut), qui vise à créer 5.200 nouvelles places à l'horizon 2026, dans le cadre du Plan Cigogne et du Plan de relance fédéral et régional.

Cette nouvelle crèche à Liege Airport bénéficiera du savoir-faire du projet pilote « Les P'tits Soleils » lancé en 2016 à Tournai, qui a démontré la pertinence de ce modèle basé sur la mixité des acteurs (publics, privés, non-marchands) et sur une gouvernance en coopérative. Grâce à cette alliance, le modèle permet à des entreprises, comme Liege Airport, de devenir coopérateurs et ainsi d'offrir à leurs travailleurs un accès prioritaire à l'ensemble du réseau de crèches, où qu'ils résident.

Une crèche de proximité, pas une crèche d'entreprise

Le modèle Wal'Crèches repose sur une logique de **crèche de proximité ouverte à tous**, avec un ancrage territorial fort. Agréée et subventionnée par l'ONE, la crèche à Liege Airport ne sera pas réservée aux seuls enfants des employés de l'aéroport ou de la communauté cargo, mais accessible à l'ensemble des familles du territoire, en fonction des places disponibles.

Grâce à ce modèle de membres coopérateurs, les parents employés à Liege Airport et dans toutes les entreprises de l'écosystème Liege Airport (+ de 150) pourront aussi bénéficier d'un accès prioritaire à d'autres crèches du réseau Wal'Crèches, plus proches de leur domicile, favorisant ainsi la flexibilité et l'équilibre vie professionnelle et vie privée.

A propos de Liege Airport :

Liege Airport, 5ème aéroport cargo en Europe et 1er en Belgique, est le seul aéroport européen à privilégier le full cargo (#freightersfirst). Il est spécialisé dans le transport des marchandises périssables, des produits pharmaceutiques, du matériel médical et humanitaire, des colis express, de l'e-commerce, ainsi que des animaux vivants

Contacts Presse :

Christian Delcourt, Communication manager: +32 4 96 53 06 15 – cde@liegeairport.com
Valérie Hauglustaine, Press Officer: + 32 4 234 85 75 – vha@liegeairport.com
Caroline Hussin, Communication Officer: + 32 4 234 85 28 – chu@liegeairport.com
www.liegeairport.com

Vivre une parentalité heureuse au travail

« Combien de fois n'avons-nous pas vécu le cas de collaborateur(trice) heureux(se) de nous annoncer un matin l'arrivée prochaine d'un enfant dans la famille et qui, le lendemain, est venu au travail la boule au ventre car il ne trouve pas de place en crèche endéans l'année ! Il (elle) se voit très souvent dans l'obligation de suspendre totalement (ou partiellement) sa vie professionnelle », explique Pierre PORTIER – président de la coopérative Wal'Crèches Les P'tits Soleils et entrepreneur liégeois.

Pour le CEO de Wallonie Santé Philippe Buelen, il y a des valeurs partagées entre les différents acteurs du projet : « Chez Wallonie Santé, nous sommes convaincus que soutenir des projets d'infrastructure comme Wal'Crèches, c'est investir dans l'avenir de notre économie et de notre société. En facilitant l'accès à un accueil de qualité pour la petite enfance, nous contribuons à lever un frein majeur à l'emploi, en particulier pour les jeunes parents. Ce modèle coopératif allie innovation sociale, ancrage territorial et impact durable : autant de valeurs que nous partageons et défendons depuis toujours chez Wallonie santé. »

Frédéric Panier, CEO d'AKT, appuie la démarche : « La crèche de Liege Airport est un exemple de ce que porte le réseau Wal'Crèches : un accueil de proximité, ouvert à tous, ancré dans la vie locale. Aujourd'hui encore, trouver une place reste un vrai casse-tête pour de nombreuses familles. Wal'crèches est une réponse concrète à un vrai blocage, à la fois social, sociétal... et économique. »

Un engagement fort de Liege Airport dans sa politique RSE

Cette crèche offre de nouveaux services aux 150 entreprises de l'écosystème aéroportuaire comme l'explique Laurent Jossart, CEO : « Pour Liege Airport, s'engager comme coopérateur de Wal'Crèches s'inscrit pleinement dans sa stratégie RSE. L'accessibilité à une crèche de qualité, à proximité du lieu de travail ou du domicile, représente un atout de poids pour attirer et fidéliser les talents. C'est aussi une réponse concrète aux besoins des jeunes parents, qui peinent souvent à concilier vie professionnelle et familiale. »

Ce projet va plus loin que le simple service aux travailleurs : il permet la création de 20 emplois directs (accueillantes, personnel de soutien), non délocalisables et contribuant à la relance locale.

Une vision partagée depuis 2006

Ce projet est le fruit d'une réflexion lancée dès 2006 au sein d'un groupe de travail d'AKT sur la fidélisation du personnel dans les entreprises. L'objectif était clair : améliorer le bien-être des jeunes parents salariés tout en répondant à des enjeux économiques et sociétaux majeurs.

La création du réseau Wal'Crèches s'inscrit donc dans une dynamique de long terme. Le schéma coopératif retenu permet de mutualiser les besoins, de professionnaliser l'accueil de la petite enfance et d'assurer la viabilité économique du modèle.

A propos de Liege Airport :

Liege Airport, 5ème aéroport cargo en Europe et 1er en Belgique, est le seul aéroport européen à privilégier le full cargo (#freightersfirst). Il est spécialisé dans le transport des marchandises périssables, des produits pharmaceutiques, du matériel médical et humanitaire, des colis express, de l'e-commerce, ainsi que des animaux vivants

Contacts Presse :

Christian Delcourt, Communication manager: +32 4 96 53 06 15 – cde@liegeairport.com
Valérie Hauglustaine, Press Officer: + 32 4 234 85 75 – vha@liegeairport.com
Caroline Hussin, Communication Officer: + 32 4 234 85 28 – chu@liegeairport.com
www.liegeairport.com

Une réponse sociale et économique à de multiples enjeux

Ce projet de crèche à Liege Airport répond à plusieurs priorités régionales :

- **Offrir un service de proximité aux jeunes parents**, améliorant ainsi leur bien-être au travail ;
- **Lutter contre la pénurie de places** qui s'est aggravée avec la perte de 1700 lits depuis 2019 ;
- **Favoriser la parité homme-femme** en permettant un retour plus rapide à l'emploi, en particulier pour les familles monoparentales.

Une ouverture prévue en 2026

Les travaux de la crèche située à proximité directe de Liege Airport ont débuté. L'ouverture est prévue en septembre 2026. Ce projet symbolise une nouvelle manière de penser les infrastructures liées au monde du travail, en intégrant dès la conception des services essentiels à la vie des familles.



A propos de Liege Airport :

Liege Airport, 5ème aéroport cargo en Europe et 1er en Belgique, est le seul aéroport européen à privilégier le full cargo (#freightersfirst). Il est spécialisé dans le transport des marchandises périssables, des produits pharmaceutiques, du matériel médical et humanitaire, des colis express, de l'e-commerce, ainsi que des animaux vivants

Contacts Presse :

Christian Delcourt, Communication manager: +32 4 96 53 06 15 – cde@liegeairport.com
 Valérie Hauglustaine, Press Officer: + 32 4 234 85 75 – vha@liegeairport.com
 Caroline Hussin, Communication Officer: + 32 4 234 85 28 – chu@liegeairport.com
www.liegeairport.com